

Bussen/Habsthaler Jakobsweg

4. Etappe: Bussen-Bad Saulgau 22 km



Bussen - Bad Saulgau

Diese Streckenette beginnt auf dem "Heiligen Berg Oberschwabens", dem Bussen, von wo man bei gutem Wetter, eine hervorragende Bergsicht auf die Alpen hat.

Der kürzlich (2020) neu ausgeschilderte Jakobsweg mit der gelben Muschel/Stern geht identisch mit dem blauen

Dreieck vom Schwäbischen Albverein.

Streckenbeschreibung

Von der Wallfahrtskirche St.Johann Baptist auf dem Bussen geht es abwärts zur Siedlung, auf der Straße dann rechts

halten, und darauf bleiben bis zum nächsten Wegweiser hinab (400 m), wo es wieder rechts geht. Weiter bis zum Wald und in den Wald hinein. Die Schilder führen uns links einen Waldweg hinab, der mit Pfosten und Sprüchen (Themenweg) begleitet wird, bis an die Waldgrenze, dort befindet sich die "Bussenkapelle" (1,2 km). Unser Weg führt weiter über eine Wiese in das Dorf Göffingen hinein; hier überquert man über zwei Brücken Bäche, geht links an der Kirche vorbei, und kommt über eine Treppe zur Bundesstrasse 312. Bundesstraße 312 hoch. Rechts geht es an dieser befahrenen Straße entlang und überquert die Kreuzung, von da sind es 300 m. auf einem Fahrradweg rechts neben der Bundesstraße leicht aufwärts geht es in weitem Bogen bis zur Brücke, die die Bundesstraße überquert. Auf einem befestigten Landwirtschaftsweg geht es 3 km fast schnurstracks geradeaus in Richtung Dürmentingen. Kurz davor bei einem Wegzeichen "Maria mit Kind" links abwärts gehen und nach 300 Metern gleich wieder rechts. Der mit Bäumen und Büschengesäumte Weg führt 1 km an einem Weiher, der Kanzach entlang. In Dürmentingen zeigt der Wegweiser nach rechts und da geht es die Fabrikstraße hoch bis zur Loretokapelle. Links führt der Kapellenweg an einem Kreuzweg mit ca.12 großen rot gezielten Stationen, hier kommt man nach 250 m zur Hauptstraße vor, hier links halten und an dieser entlang geht es auf den Ort zu. An der Kreuzung überqueren wir den Zebrastreifen und entweder geht es der Kanzach entlang zur Kirche, oder Hauptstrasse an Geschäften und einer Pizzeria entlang bis zu einem blauen Haus auf der rechten Seite "Restaurant Rose". Wir überqueren die Straße und folgen weiter den blau-gelben Muscheln und bleiben auf der Strasse "Ziegelgasse" bis außerhalb des Ortes. Rechts geht es einem asphaltierten Weg mit schönen Feldkreuzen entlang auf eine Anhöhe, biegen bei einem Wegweiser (Bad Saulgau 13,3 km) rechts ab und gehen über einen Kiesweg leicht abwärts auf den Wald zu. Bei der Dreiwege-Gabelung (Marbachergatter) bitte ganz links halten (Vorsicht, denn die Wegweiserstange zeigt nicht korrekt an!). Dann 700 m geradeaus weiter bis zu einer weiteren Dreiecksgabelung mit Wegweiser (Hirschgatter), dort rechts abbiegen und 200 m oberhalb mit Wegweiser (Bad Saulgau) wieder links abbiegen.

Auf einem Waldweg wie ausgeschildert weiter pilgern bis zu einer Kreuzung mit Hochstand (650 m). Hier links abbiegen und auf diesem breiten Weggeradeaus bleiben wir 650 m bis zur "Adolf-Keller-Eiche", dort rechts abbiegen und auf dem "Judenweg" weiter geradeaus über eine Waldwegkreuzung bis zur (befahrenen!) Autostrasse pilgern (1,2 km). Vorsichtig überqueren und weiter geradeaus auf dem ausgeschilderten etwas sumpfigen Waldweg bleiben ca.1,1 km. bis zum Radweg. Dort geht es kurz links und bei der Dreiecksgabelung wieder rechts, und auf diesem Weg bleiben, (nicht links abbiegen!) bitte gut auf die Muschelsehilder achten! Bis zum Waldrand vor sind es etwa 900 m, links am Waldrand entlang und in 500 m kommen wir zum Waldende. Bei einer Ruhebänk geht es scharf links, weiter am Waldrand entlang, wo Holz gestapelt ist; auf einer Rechtskurve über einem freien Feldweg biegen wir nach ca 700 m leicht links ab und bleiben auf diesem Weg bis Kleintissen (1,2 km). Bitte auf die Schilder achten! In Kleintissen an der Straßevorne rechts geht es leicht abwärts bis zu einem Wegweiser auf der linken Seite, dort biegen wir links auf den Eugenweilerweg ab bis zur Baumkreuzung (700 m). Hier wird nach links auf einen Radweg abgebogen.

Geradeaus auf diesem Weg bleiben für ca. 2 km. Dieser führt über freie Feldflächen, im Hintergrund kann bald der Kirchturm des heutigen Zieles angepeilt werden. Durch einen Flugzeuglandeplatz führt der Weg drum herum. Links halten und 400 m später beim Wegweiser rechts geht es auf eine Allee zu, die durch eine weitere Bundesstrasse unterbrochen wird. Diese wird über eine Fußgängerbrücke überquert um weiter dieser Birkenallee entlang bis zu den Schulen, Hallenbad und Stadthalle zu kommen.

In der Stadt angekommen, halten wir uns beim Wegweiser links. Auf der Schützenstrasse geht es circa 700 m direkt und geradeaus auf die Kirche St. Johannes Baptist und die Innen- und Altstadt von Bad Saulgau zu.

Die nächste Tagesetappe auf dem Habsthaler Jakobsweg führt in Richtung Sießen <http://via-beuronensis.de/bad-saulgau-kloster-habsthal.html>

[Nach oben](#)